



Trump anuncia ataques por tierra contra los carteles e insiste en que “gobiernan México”

El presidente de Estados Unidos asegura que se reunirá la próxima semana con María Corina Machado en Washington

**JESÚS SÉRVULO GONZÁLEZ**

Washington - 09 ENE 2026 - 04:48 CET

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, mantiene intacta su obsesión contra el narcotráfico a pesar de haber descabezado, según él, a una de las mayores organizaciones de tráfico de droga del mundo con la detención de Nicolás Maduro en una operación militar relámpago en territorio venezolano.

El mandatario estadounidense ha asegurado durante una entrevista en la cadena conservadora Fox News con el presentador Sean Hannity que: “Hemos erradicado el 97% de las drogas que entran por agua y ahora vamos a empezar a atacar por tierra”.

El líder republicano no ha ofrecido muchas explicaciones sobre esos ataques, ni dónde se producirán, ni su alcance. No ha quedado claro si se refería nuevas operaciones en territorio venezolano u otras intervenciones militares en suelo mexicano. “En cuanto a los carteles, estos controlan México”, ha agregado sin aclarar si eso supone que contempla ataques en suelo mexicano. “Es muy triste ver lo que le ha pasado a ese país, pero los



cárteles controlan el país y matan a entre 250.000 y 300.000 personas cada año", ha abundado.

El inquilino de la Casa Blanca suele recurrir a esa cifra para referirse a los fallecidos por sobredosis en Estados Unidos, aunque la mayoría de las muertes es por fentanilo u otros opioides, que se fabrican principalmente en México con componentes químicos importados de China.

Estados Unidos ha declarado la guerra contra el narcotráfico. El pasado verano lanzó la operación Lanza del Sur y ha trasladado un numeroso contingente militar junto a las costas de Venezuela con más de 14.000 soldados y una flota de barcos de guerra, el mayor despliegue en la región en décadas.

Desde septiembre ha bombardeado a cerca de una treintena de embarcaciones, supuestas narcolanchas, que surcaban aguas del Mar Caribe y del océano Pacífico transportando presuntamente alijos de droga. En esas operaciones, ejecutadas sin orden judicial ni mandato del Congreso, han sido asesinadas más de 110 personas.

El pasado sábado, el ejército estadounidense lanzó una operación militar relámpago en Caracas para atrapar al presidente derrocado, Nicolás Maduro, y su esposa, Cilia Flores, que fueron trasladados a Nueva York para ponerlos en manos de la justicia por una acusación por narcoterrorismo.

[Trump anuncia ataques por tierra contra los carteles e insiste en que "gobiernan México" |](#)
[Internacional | EL PAÍS](#)